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À mon père, Fred Peacocke.  
Son amour de l’histoire et son intérêt manifeste pour  

la manière dont les hommes et les femmes  
dirigent le monde ont contribué à faire de lui 

 un homme d’affaires qui a agi selon une éthique  
et avec un amour pour la terre créée par Dieu.  



Avant-propos 

J’ai eu la joie de rencontrer Dennis Peacocke pour la première fois lors d’un événement organisé 
dans le cadre d’un ministère en 2016. En tant que fondateur d’un organisme à but non lucratif axé 
sur la croissance des familles et des entreprises dans les valeurs du Royaume, j’ai découvert en 
Dennis une âme sœur.  
Il a une passion : voir les vérités spirituelles appliquées pratiquement dans la culture, pour 
transformer toutes les sphères de la société. Depuis lors, j’ai eu le privilège de connaître en 
profondeur ses écrits et son travail visant à équiper les chrétiens dans le domaine de l’économie. 
Ayant utilisé ses enseignements dans la formation au développement d’entreprises que nous 
dirigeons, j’ai été le témoin direct de l’impact et de l’authenticité de Partenaire avec Dieu en 
affaires, et des transformations qu’il induit. Le contenu de Partenaire avec Dieu en affaires est 
révolutionnaire et stimulant sur le plan académique. Il bouscule et réfute les anciennes mentalités 
tout en apportant au lecteur des perspectives et des mises en pratique nouvelles et fraîches.  
Outre sa réputation internationale d’excellent universitaire et enseignant, ce qui distingue Dennis, 
c’est qu’il dirige avec un cœur passionné et aimant. Il aime Dieu avec ferveur. Il aime intensément 
sa vocation. Et il aime profondément son public. Plutôt que d’aborder les Écritures avec des 
présupposés inappropriés, spéculatifs voire philosophiques, Dennis approfondit son exégèse par 
une approche théologique et biblique.  
Dans Partenaire avec Dieu en affaires, le lecteur découvrira les douze principes directeurs des lois 
de Dieu sur la prospérité dans le monde économique. Les six premiers portent sur la construction 
du gouvernement et la libre entreprise. Les six principes suivants portent sur les fondements 
nécessaires à la construction d’une société prospère et juste. Ce livre incitera certainement le 
lecteur à s’interroger sérieusement sur sa vision de la vie et du monde des affaires. Il ne s’agit pas 
d’une lecture pour les âmes sensibles. Le contenu de ce livre vise le cœur du lecteur et va au-delà 
du « ne volez pas, payez vos impôts et ne signez pas de cautions ». Il révèle au lecteur les 
implications d’une compréhension plus profonde des Écritures appliquées au monde économique. 
En bref, Partenaire avec Dieu en affaires vous mettra au défi d’appliquer la vérité de Dieu lorsque 
vous serez confronté aux problèmes du monde réel. Dans ce livre, Dennis partage plus de trois 
décennies de son expérience en expliquant les modèles bibliques et en appliquant leurs principes 
aux défis les plus complexes de la vie économique.  
Le thème central de Partenaire avec Dieu en affaires traite de la question fondamentale aujourd’hui 
: « comment l’humanité devrait-elle prendre soin des ressources de la Terre et distribuer ses 
richesses de manière juste ? » En cherchant des réponses approfondies à cette question et en 
examinant différents points de vue, Dennis présente des réponses, des approches et des 
conclusions qui accompagneront le lecteur longtemps après avoir terminé le livre. J’ai trouvé son 
exégèse profondément satisfaisante. Il rassemble à plusieurs reprises des arguments puissants et 
irréfutables pour contrer des points de vue erronés.  
Partenaire avec Dieu en affaires apporte une ressource pertinente et désespérément nécessaire 
pour former les chrétiens en vue de leur appel dans la sphère économique. Alors que les problèmes 
de la société augmentent de manière exponentielle et deviennent de plus en plus complexes, nous 
avons besoin d’une révélation et d’une compréhension plus profondes des principes et des vérités 



contenus dans la parole de Dieu. Nous avons besoin d’équiper les dirigeants pour une meilleure 
efficacité dans la sphère économique.  
Pour aller plus loin, nous devons approfondir l’application de la parole de Dieu dans la vraie vie. 
Partenaire avec Dieu en affaires surprendra et ravira le lecteur de la richesse de tout ce que dit la 
parole de Dieu sur l’économie et les affaires.  
Il donne au lecteur le courage d’aborder sa culture avec la vérité biblique et de faire la différence en 
apportant des réponses et des solutions concrètes aux personnes et aux organisations.  
Bien plus qu’une simple théorie, l’impact majeur de cet ouvrage est d’équiper les leaders du monde 
économique afin qu’ils se positionnent comme les serviteurs, les influenceurs et les agents de 
changement qui transformeront la culture du monde économique. Je vous invite à rejoindre « 
l’Entreprise familiale », dans la plus grande aventure qui soit sur terre. Collaborez avec le Père pour 
gouverner les ressources de la terre. Le but ? Notre fidélité et pour sa gloire.  
Tous les lecteurs tireront profit de la lecture et de l’étude du contenu de ce livre et seront sûrs 
d’acquérir une meilleure compréhension de la nature de l’économie d’un point de vue biblique. Le 
défi est de s’engager et de collaborer avec le Père dans « l’Entreprise familiale » et de voir le 
couronnement final s’accomplir lors de la seconde venue de Jésus.  

Jan Strydom 
Fondateur du FLI (Family Life Institute),  

coach professionnel certifié ICF, pasteur  



Introduction :  
L’évangélisation de l’économie :  
Pêcher le poisson avec l’appât 

approprié 
« Il leur dit : Suivez-moi et je ferai de vous des pêcheurs d’hommes. » Matthieu 4:19 

Ce livre est construit sur la base de douze concepts fondamentaux, issus de lois économiques, 
sociales et organisationnelles. J’ai enseigné ces principes et les ai affinés sur une période de plus de 
vingt ans. Ils concernent les thèmes fondamentaux aussi bien dans le cœur de Dieu que dans celui 
des hommes et des femmes. Ils sont présentés systématiquement, selon une certaine logique, mais 
pas nécessairement par ordre d’importance. Je dirai ceci à leur sujet : Ces concepts sont enracinés 
dans la vérité des Écritures saintes et, de ce fait, s’ils sont appliqués correctement, ils fonctionnent. 
De fait, la vérité ne faillit jamais. 
Le plan que Dieu s’est fixé pour changer le monde est centré sur lui. Il a créé le monde et le 
changera principalement à travers son peuple, celui que l’on désigne communément par « l’Église 
». Le mot « église » vient du mot grec ekklêsia, qui signifie littéralement « ceux qui sont élus et 
appelés pour diriger ». Ceux parmi vous qui connaissent l’histoire grecque, connaissent le rôle de 
l’ekklêsia dans la politique de l’Antiquité au sein des nations. Les ekklêsias étaient formés des 
dirigeants et managers de leur culture. L’Église est censée être une armée de dirigeants. De ce fait, 
le Saint-Esprit a choisi le mot ekklêsia pour la décrire. Il ne s’agit pas là d’un détail mineur. La 
gouvernance a toujours été associée à la responsabilité managériale. Comment un homme peut-il 
diriger dans l’ekklêsia (église) de Dieu s’il ne peut diriger sa propre famille dans sa maison ?1  
Avant d’établir les règles et les directives opérationnelles pour un fonctionnement effectif et 
efficace, il faut établir la direction générale. Dieu est-il un dirigeant ? Evidemment qu’il en est un. A-
t-il établi des directives pour un fonctionnement effectif et efficace de l’humanité et des nations ? 
Oui, oui et oui. Il a un plan appelé son « Évangile » ; son plan détaillé se nomme «la Bible ». La main 
d’œuvre créée pour le mettre en place, c’est son « Église ». Son Président Directeur Général (PDG) 
est le Saint-Esprit, qui est partout à tout instant. Quel potentiel ! 
Le problème principal est la main-d’œuvre : les croyants. Ces croyants ne comprennent souvent pas 
le projet de Dieu et le travail qu’il faut accomplir parce qu’ils se focalisent sur leur plan de retraite 
personnel, pour le futur, pour le Royaume des cieux. Clairement, ils sont appelés à se focaliser sur le 
travail, le projet que Dieu a prévu pour eux sur la terre. 
Hélas, les employés/enfants de Dieu se sont laissés dire par certains de leurs leaders que seul 
compte le lieu de leur future retraite (le Royaume des cieux) et non la passion et le défi de 
contribuer à son entreprise (l’entreprise de Dieu sur terre). J’aimerais demander aux recruteurs ou 
responsables des ressources humaines parmi vous ce que vous penseriez du caractère et de la 

 
1 1 Timothée 3:4; Genèse 18:18 



motivation d’un candidat qui se focalise principalement sur le plan de retraite de votre organisation 
? Souhaiteriez-vous recruter une telle personne centrée essentiellement sur elle-même ? 
Voyez-vous tout ce gâchis dans le monde chrétien ? Nous nous sommes focalisés sur le plan de 
retraite et avons attiré principalement des personnes centrées sur elles-mêmes. Les personnes qui 
se focalisent sur un objectif selon le système du monde nous regardent avec condescendance. Les 
entreprises du monde s’approprient les personnes dont Christ affirme qu’elles appartiennent à son 
Royaume et à son Entreprise. Je parle là de ces « violents qui s’emparent du royaume de Dieu par la 
force ».2  
Dieu n’a pas seulement son propre « business plan ». Il a aussi prévu son plan stratégique de 
développement jusque dans les temps futurs. Il en a fixé les étapes avant même la création de 
monde.3 Ses enfants travailleront avec lui pour toujours. Il n’est pas pressé car son premier produit 
est la qualité de vie et la maturité que ses employés et co-artisans expérimentent à mesure que 
s’étend l’influence de son Entreprise (son Royaume). Il s’agit-là d’un principe majeur, un principe 
que vous et moi en tant qu’apprentis devons comprendre, maîtriser et pratiquer. Le « business plan 
» de Dieu a pour but de produire la maturité et le sens de la propriété chez ses associés en affaires. 
Toute famille, entreprise, église ou nation qui construit sur la base de ces principes sera bénie par 
Dieu et prospérera, car Dieu veut bénir ceux qui dirigent leurs affaires comme il dirige les siennes. 
Cela dit, nous prenons de l’avance sur notre programme ; nous devons maintenant nous concentrer 
sur le « business plan » général de Dieu. 
Jésus a été étonné lorsque ses parents terrestres Marie et Joseph se sont inquiétés à son sujet 
lorsqu’ils pensaient l’avoir perdu. D’ailleurs, comment vous seriez-vous sentis à leur place si vous 
aviez perdu Dieu ? Quel exemple de mauvaise intendance ! La réponse que leur a faite Jésus 
lorsqu’ils l’ont retrouvé en train de parler avec les dirigeants du temple est devenue un grand 
classique : « Ne saviez-vous pas que je dois m’occuper des affaires de mon Père ? »4 Franchement 
Jésus, NON ! Nous ne savions pas que ton Père pouvait avoir des affaires ou que tu pouvais 
concevoir son activité de manière aussi bassement terrestre en décrivant Dieu comme un homme 
d’affaires. 
Vous pourriez penser que j’exagère un peu en me référant à la remarque de Jésus au sujet des 
affaires de son Père, pour les appliquer à celles d’ici-bas. Souvenez-vous de ceci : Les affaires 
concernent l’échange de valeurs entre deux ou plusieurs personnes ou entités. En ce sens les 
Évangiles sont des affaires. Cette manière qu’a eue Jésus de parler des affaires est-elle en 
contradiction avec le reste de son message ? Pas vraiment. Voyez par vous-même. Il y a dans le 
Nouveau Testament plus de paraboles et donc de références au sujet de l’intendance de biens 
matériels et de talents personnels que de mentions du royaume de Dieu ou de tout autre thème. 
Dieu n’est pas seulement orienté vers le matériel ; il a inventé tout ce qui est matériel et il en est le 
Propriétaire. Il peut en faire ce qu’il veut. Il possède une entreprise en franchise ici sur terre. Il a 
l’intention de revenir un jour en personne pour travailler en partenariat avec ses employés et leur 
déléguer la direction et la gestion de tout ce qu’il a créé.5  

 
2 Matthieu 11:12 
3 Apocalypse 13:8 
4 Luc 2:49 
5 Matthieu 4:19 



Il a un compétiteur méchant et implacable nommé Satan, dont l’organisation s’est emparée de la 
majeure partie de la terre. Satan n’a pas rencontré de réelle opposition de la part des croyants 
parce qu’ils considéraient que le plan de retraite est le véritable but à atteindre et non la gestion de 
l’Entreprise de Dieu sur la terre. Pour être plus concret disons que Dieu et Satan se font 
concurrence pour la part de marché que représente la population de la terre. Les indécis et les 
ignorants sont la cible de l’évangélisation. Dieu les a créés et, en tant que Gérant rempli d’amour, il 
désire qu’ils vivent et travaillent comme il l’a prévu. 
Ainsi donc, comment devrions-nous aller « pêcher » ces personnes pour le compte de Dieu ? Après 
tout, Jésus a bien dit qu’il ferait de nous des « pêcheurs d’hommes ».6 De quoi se nourrissent les 
poissons ? Ils ne « mordent » pas vraiment à l’hameçon du plan de retraite, c’est certain. Non, ils se 
nourrissent des questions pratiques de la vie courante telles que : 

• Comment pourvoir au mieux à mes besoins et à ceux de ma famille ? 
• Comment vivre en sécurité, comment me protéger et comment protéger ma famille 
et ma propriété de la violence, du vol, de la confiscation et de l’effondrement social ? 
• Comment acquérir, voire maintenir, des relations profondes ? 
• Comment le système économique et politique dans lequel je vis peut-il pourvoir en 
matière de sécurité, de justice et d’opportunité économique ? 

Telles sont les questions que se posent les gens sur toute la terre. Pour le moment ce ne sont pas à 
ces questions que nous, les chrétiens, nous répondons. Nous refusons de dévier notre regard du 
plan de retraite et nous refusons de nous responsabiliser face à ces questions réelles, qui touchent 
à la vie courante. Elles semblent trop charnelles et terrestres. Cependant, si nous nous intéressons 
vraiment aux gens (aux poissons), pourquoi insistons-nous pour leur offrir seulement la nourriture 
que nous voulons leur donner, au lieu de leur donner la nourriture à laquelle ils aspirent vraiment ? 
À ma connaissance les chrétiens sont les seuls pêcheurs qui exigent du poisson qu’il change ses 
habitudes alimentaires, qu’il se déplace jusqu’à la boutique de sport – section de la pêche (notre 
église) – et qu’il morde volontairement à l’hameçon !  
Mon propos est le suivant. Les nations sont à la recherche d’un peuple qui peut les diriger et qui 
peut leur démontrer une manière de vivre et de réussir sur cette terre. La question n’est donc pas 
de savoir de quelle nourriture les poissons devraient s’alimenter, mais bien de quelle nourriture ils 
s’alimentent vraiment. 
Les trois thèmes principaux de toutes les élections sont systématiquement les suivants : l’économie, 
l’économie et l’économie. Là où est leur trésor, là aussi est leur cœur. Cette préoccupation des gens 
au sujet des questions pratiques n’est pas mauvaise dans la mesure où Dieu et son Évangile sont 
immensément pratiques. C’est dommage de constater que les chrétiens vivent dans le monde mais 
refusent de se préoccuper des questions qui s’y rattachent. C’est tragique car Dieu se trouve mal 
représenté et le système du monde peut ainsi exploiter les gens et leur retirer la possibilité de faire 
l’expérience de la liberté, de la croissance et de la productivité telles que voulues par Dieu. 
C’est également inacceptable parce cela renvoie les gens à un plan de retraite, à des considérations 
futures, au lieu de les renvoyer à l’efficacité démontrée du royaume de Dieu dans les affaires de la 
vie quotidienne. Si l’Évangile de Dieu ne fonctionne pas maintenant, ici sur terre, pourquoi les 

 
6 Matthieu 4:19 



incroyants devraient-ils avoir confiance en lui et croire qu’il peut leur apporter les richesses de la vie 
dans le Royaume des cieux ? 
Toutefois, le « business plan » de Dieu se déroulera comme prévu et son peuple prendra la mesure 
réelle de son intention. Il s’est proposé de renverser la concurrence, de clore ses affaires avec les 
poissons indécis, et de démontrer la supériorité évidente de ses principes de vie dans le domaine 
qui préoccupe les gens au premier degré : la provision juste de biens et services pour nos vies (les 
problèmes économiques). Je crois que l’évangélisation par l’économie sera le prochain courant pour 
plusieurs raisons : 

• Les problèmes économiques sont un appât universel pour tous. 
• L’Évangile explique clairement comment suivre le manuel du manufacturier (Dieu), 

pour connaître les buts qu’il s’est donné pour les êtres humains et pour la création tout 
entière. 

• Les lois divines concernant la liberté, la dignité, la croissance et la justice des individus 
et des entreprises opèrent parfaitement dans un environnement compétitif qui 
récompense l’effort individuel. 

• Les succès commerciaux et financiers peuvent être mesurés facilement. De ce fait, et 
contrairement aux domaines de la politique, de la justice sociale, etc., les hommes 
d’affaires peuvent appliquer la parole de Dieu et constater eux-mêmes qu’elle 
fonctionne sans grandes difficultés. 

• Les chrétiens ont accès à la sagesse de Dieu pour gérer tout ceci et le marché est 
porteur actuellement face aux besoins immenses de l’humanité qui désespère. 

C’est de la dynamite ! Tout ce qu’il nous reste à faire est de bien comprendre le « business plan » de 
notre Père et de le mettre en pratique dans notre vie et dans nos secteurs de responsabilités. 
Partenaire avec Dieu en affaires est une introduction aux principes directeurs du management, de 
la croissance et de la productivité que Dieu a révélés dans sa Parole. Puissions-nous voir et mettre 
en pratique ces principes. Les nations nous attendent alors qu’elles pataugent sous l’emprise de la 
tyrannie, de la confusion et d’un mauvais système de gestion économique qui ne peut que les 
opprimer et les amener à l’échec. 

Notre parcours ensemble. 

Nous devons changer en tant qu’individus avant de pouvoir changer la culture. 

Ce livre est subdivisé en deux sections. La première section traite des questions théologiques qui 
touchent les croyants au niveau individuel, ainsi que leur rôle dans le monde des affaires. La 
deuxième section reprend les mêmes questions et principes et montre comment il est nécessaire 
d’influencer le monde politique dans lequel nous vivons. On se déplace du domaine privé vers le 
domaine public. 
Si la vérité ne fonctionne pas à la maison ce n’est pas la vérité. Si la vérité ne fonctionne pas dans le 
monde des affaires, elle ne fonctionnera pas dans les chambres législatives ou dans les instances 
judiciaires parce qu’il y a quelque chose de fondamentalement erroné à son sujet. Disons-le 
positivement : si les principes fonctionnent à la maison et dans le monde des affaires, ils 
fonctionneront aussi au niveau du gouvernement de la nation avec ordre, justice et productivité. 



Dans la première section je tente d’expliquer comment une compréhension claire de la vision de 
Dieu pour ses enfants et leur travail change radicalement nos vies et nous libèrent dans une 
nouvelle dimension de créativité et de liberté. 
Dans la deuxième section j’établis deux hypothèses : 

1. Nous perdons notre liberté parce que nous rejetons les vérités historiques que nous 
avions mises en place. 

2. Vous et moi voulons renverser ce glissement vers le chaos et vers l’esclavage 
économique, en mettant en pratique les vérités de Dieu dans le monde des affaires. 

Nous voulons élire des leaders qui le feront dans les institutions publiques. Les deux 
problématiques n’attendent que les chrétiens. De fait les croyants, c’est-à-dire nous, sommes 
censés être la bouche, les oreilles, les mains et les pieds du Tout-Puissant sur cette terre. Nous 
sommes censés faire fonctionner son Entreprise comme une franchise ici sur terre, en 
responsabilisant les individus et en les délivrant de l’ignorance et de l’esclavage.  



PREMIÈRE SECTION :  
LES PRINCIPES DIVINS ESSENTIELS 

POUR CONSTRUIRE LE 
GOUVERNEMENT ET LA LIBRE 

ENTREPRISE.  



Chapitre 1 : Dieu met en place son 
entreprise familiale 

« Ne saviez-vous pas qu’il faut que je m’occupe des affaires de mon Père ? » Luc 2:49 

Principe directeur n° 1 : Dieu est le créateur de la propriété privée 

Qu’est-ce que Dieu fait sur la terre aujourd’hui ? Que fait-il depuis le début ? Que pouvons-nous 
attendre de lui demain, ainsi que pour toutes les années qui s’écouleront jusqu’à ce qu’il mette fin à 
l’histoire ? 
La réponse la plus courante est que Dieu s’évertue à sauver autant de personnes que possible avant 
leur mort ou avant la fin du monde, afin de peupler le Royaume. Mais si tel était le cas Dieu aurait 
pu se passer de la majorité des Écritures – celles qui nous parlent de nos responsabilités sur la terre 
– pour se concentrer uniquement sur le plan de retraite qui nous attendrait. 
On peut dire que Dieu met en place son Royaume. C’est la vérité. Toutefois peu comprennent cette 
réponse car trop de chrétiens ont entendu parler depuis si longtemps du royaume de Dieu qu’ils n’y 
font même plus attention. La phrase a perdu presque toute sa substance à force d’être utilisée de 
manière abusive et de façon inappropriée. 
En revanche je me plais à dire que Dieu est un homme d’affaires et qu’il met en place son 
entreprise. Aussi nouveau que ce langage puisse paraître, il est biblique. Le saisir peut amorcer une 
réforme dans notre façon de comprendre notre rôle dans l’histoire, comme nous l’avons vu dans 
l’introduction. 
Le style de vie qui prévaut dans la majeure partie du monde évangélique révèle une attitude que 
l’on pourrait décrire de la manière suivante. On se dit : « Nous avons reçu notre salut, et si Dieu 
contrôle la direction de l’Histoire, il nous faut nous occuper de nos propres affaires, éviter de 
pécher, témoigner lorsque c’est possible, construire des églises à forte croissance et puis nous en 
aller d’ici. » 
Ce n’est pas ce que Dieu veut. Dans Genèse 1:26-28 Dieu dit bien que nous sommes faits à son 
image et à sa ressemblance pour exercer la domination sur la terre et sur tout ce qu’elle contient. 
Cela signifie que nous sommes créés pour avoir les mêmes buts fondamentaux, les mêmes désirs et 
ambitions que Dieu, et qu’ils doivent être réalisés sur terre d’abord, avant que nous puissions 
envisager une promotion vers l’avenir. Dieu a l’intention de faire émerger la (sa) vie sur terre, sous 
son égide, et pour le faire il a l’intention d’utiliser les croyants, ses enfants. 
C’est pourquoi nous devons « chercher premièrement son Royaume et sa Justice »7 et prier « Que 
ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel ».8 Au ciel, il n’y a pas de 
problèmes ; le travail est à faire ici sur terre. 

Dieu veut étendre son entreprise « Tout-Puissant et Famille S.A. » sur la terre à travers nous 

Pour faire simple, Dieu le Père met en place une entreprise familiale sur le modèle de la franchise.9 
Je l’appelle l’entreprise « Tout-Puissant et Famille S.A. ». Dans une organisation en franchise, le 

 
7 Matthieu 6:33 
8 Matthieu 6:10 



propriétaire de la marque, le franchiseur, fournit l’expertise et l’autorité ; le détenteur de la 
franchise fournit le site de l’entreprise locale. 
Dieu le Père veut que ses enfants possèdent chacun leur propre société/franchise à cette enseigne, 
et que son entreprise croisse à travers eux. Dieu veut installer ici sur terre sa propre marque et il 
veut donner à chacun de ses enfants une part de marché. À travers chaque franchise, il désire que 
ses enfants récoltent ses bénédictions et que les personnes blessées – ou dans le besoin – puissent 
bénéficier des services offerts par son entreprise. 
Lorsque vous êtes nés de nouveau, vous êtes nés dans la famille de Dieu. Vous êtes devenus 
cohéritier de Christ et de ce fait cohéritier de son entreprise.10 Dès lors le Père a entrepris de vous 
préparer afin que vous puissiez prendre votre place dans l’entreprise familiale aux côtés de tous les 
autres membres de la famille. 
Pourquoi se réfère-t-on à une entreprise familiale en parlant du travail que Dieu accomplit dans le 
monde ? 
Parce que c’est ainsi que Christ en parle dans la parabole des mines.11  
Un homme de haute naissance – qui représente Christ lui-même – distribue à chacun de ses 
serviteur une mine (environ trois mois de salaire) avant de partir pour un long voyage et il leur dit: 
«Faites des affaires (littéralement faites du commerce) avec cet argent jusqu’à mon retour» (verset 
13).12 À son retour il les appelle «afin de savoir combien chacun a gagné par son trafic.»13 Ayant 
ainsi pris connaissance de leurs gains il leur donne de nouvelles responsabilités, 
proportionnellement à leurs capacités révélées par la gestion des mines qui leurs avaient été 
confiées. La parabole des mines décrit comment Christ gère son Royaume et comment il distribue le 
travail – le genre de travail qui correspond à la gestion d’une entreprise – à ses enfants serviteurs. 
Si vous êtes en Christ vous êtes appelés à faire croître son entreprise en tant que partenaire junior 
au moyen de la franchise qu’il vous confie ici sur terre.14 Vous êtes appelés à découvrir ses principes 
de management concernant la vie, les relations et la gestion selon les Écritures, à les mettre en 
pratique individuellement et avec d’autres, ainsi qu’à laisser le Saint-Esprit vous former à leur usage 
et à la manière appropriée de les appliquer. Vous êtes appelés à devenir des hommes ou des 
femmes clés de l’entreprise. À l’instar de Jésus, vous allez devoir chercher toutes les opportunités 
qui permettent d’étendre la vie du Père et ses bénédictions à tous les hommes, dans toutes les 
situations. Vous allez également devoir gérer, selon les principes divins de l’intendance, les 
ressources qui vous ont été confiées, et chasser l’ennemi/compétiteur (Satan) de votre vie ainsi que 
de celle de votre famille. Vous allez devoir chercher les occasions d’enfoncer les portes de l’enfer15 
afin de libérer les cœurs, la pensée, l’éthique et le style de vie de ceux qui ont été faits prisonniers 
par le système du monde. Vous n’avez pas seulement été sauvés, vous avez été engagés dans une 
armée ! Vous faites partie de l’entreprise familiale afin d’en étendre l’influence en vous-même et 
jusqu’aux confins de la terre. Cette entreprise fonctionne selon des lois que vous êtes appelés à 
apprendre, à maîtriser et à appliquer de manière grandissante. Mes amis, vous avez été engagés 
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dans le programme MBA du royaume de Dieu et la seule question importante ici c’est : quel genre 
d’élève/employé allez-vous être ? Êtes-vous en train de vous occuper de vous-même et de votre 
plan de retraite, ou êtes-vous en train de travailler au développement de l’entreprise familiale de 
Dieu sur terre comme Jésus l’a fait ? 
Ce livre est organisé autour de « douze principes directeurs » concernant l’économie et le 
management, dans la perspective biblique. Chacun des « douze principes directeurs » a des 
corollaires directs ou des vérités sous-jacentes qui touchent les domaines principaux du 
management et des problèmes de niveau national ou international. Le principe directeur que nous 
allons aborder dans ce premier chapitre se rapporte à la création de la propriété privée par Dieu. 
C’est la « case départ » de toute l’étude ; elle forme ce que je crois être l’introduction de toute 
étude biblique sur l’économie. 

Si le fait d’être propriétaire est un péché, dans ce cas Dieu est le plus grand pécheur 

Dieu est l’auteur du concept nommé « propriété privée ». Il a créé toutes choses, aussi bien les 
spirituelles que les matérielles, et il les possède toutes. Si vous êtes tombés dans l’hérésie gnostique 
et anti biblique qui affirme que le fait de posséder des biens matériels est charnel et contraire à la -
spiritualité, dans ce cas vous devez en conclure logiquement que Dieu est l’être le plus pécheur et le 
plus charnel qui soit. Mais je doute que vous en soyez arrivés là. Il s’agit seulement de ce que les 
faux docteurs ont tenté de nous enseigner. On peut espérer qu’ils n’ont pas compris toutes les 
conséquences de leurs faux enseignements. En vérité, l’idée de la propriété matérielle et privée, 
ainsi que tous les droits et responsabilités bibliques qui en découlent, viennent de Dieu et non de 
l’homme charnel et profiteur, ou de Satan. Dieu déclare être le seul vrai propriétaire de toute 
chose, incluant les choses matérielles : « À l’Éternel, la terre et ce qui la remplit, le monde et ceux 
qui l’habitent. »16 Evidemment, ceci ne veut pas dire que la propriété matérielle doit conduire à de 
l’indifférence grossière ignorant les besoins réels des autres. Tous ceux qui connaissent les projets 
de services communautaires – que j’encourage et soutiens – le savent. Mais appuyons-nous plutôt 
sur la parole de Dieu : Toutes les ressources appartiennent à Dieu ; elles sont prêtées à l’homme 
afin qu’il les gère pour le compte du propriétaire. Elles doivent être utilisées de manière à faire 
progresser l’entreprise franchisée de Dieu sur terre. 
Rousseau, Karl Marx ou tout professeur de la pensée de gauche qui attaquent le concept de 
propriété privée et qui en connaissent l’origine, sont des anti-Christ dans leurs assertions fausses 
qu’ils expriment ainsi : « Toute propriété privée est un vol. » 
Sans entrer dans un discours philosophique, ces déclarations mensongères contre la propriété 
privée et les biens matériels représentent en fait une forme plus récente de ce que l’on appelle la « 
philosophie gnostique » ; elle a été combattue résolument pendant des siècles par les Pères de 
l’Église. Il s’agit du « dualisme ». Il dit que ce qui est spirituel est « bon » et que ce qui est matériel 
est « mauvais ». Selon cette pensée, pour devenir vraiment spirituel on devrait rejeter tout ce qui 
est matériel et vivre dans « l’esprit ». Bien entendu, le Saint-Esprit nous exhorte à être pleinement 
bénis et à prospérer en toutes choses, c’est-à-dire dans les domaines spirituels et matériels. 

Dieu nous appelle à incarner la vérité, non la pauvreté 

La chrétienté et le monde entier ont été affectés d’une manière catastrophique par deux idées 
fausses. Premièrement, celle que la vraie spiritualité ne peut être atteinte que dans la pauvreté et 
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deuxièmement, que la vraie spiritualité doit rejeter le monde matériel et les défis qui vont avec. À 
tous je voudrais rappeler deux vérités majeures liées directement à ces attaques contre le monde 
matériel, la propriété privée, l’intendance des biens et des services, etc. 

1. Comme Paul nous l’enseigne dans la lettre aux Philippiens chapitre deux, Jésus « s’est 
dépouillé » de tout ce qu’il possédait afin de plaire au Père et de vivre dans l’humilité. Il 
a cédé ses pouvoirs divins par vertu, et non parce qu’il était foncièrement mauvais 
d’avoir des biens. Si posséder des biens était mauvais, pourquoi aurait-il demandé en 
Jean 17:5 qu’ils lui soient restitués ? Il a triomphé sur toutes choses en se dépouillant 
lui-même de son droit de les posséder en tant que Créateur. Le principe que nous 
observons ici – celui de recourir à « l’esprit opposé » – est très profond et dépasse le 
cadre de notre étude. En fin de compte Jésus est devenu pauvre durant une saison et 
pour une raison. Au terme de son premier avènement, il a été à nouveau revêtu de sa 
majesté, de son pouvoir et de la propriété de tout ce qu’il possédait.17  

2. Au lieu de rejeter le monde matériel et son intendance, Dieu en fait ses instruments. 
Dieu incarne ses idées spirituelles dans le monde matériel. Jésus-Christ en est la preuve 
numéro un : « La Parole a été faite chair et elle a habité parmi nous. »18 Quand Dieu a 
une idée il l’incarne dans son Cosmos. Il travaille à l’opposé des faux docteurs qui 
cherchent à nous faire sortir du monde matériel pour nous amener dans le monde 
spirituel. Dieu envoie son Esprit apporter la réconciliation entre ses enfants et lui, afin 
qu’ils puissent à leur tour apporter la réconciliation entre sa création et lui. 

J’ai le souvenir assez précis qu’un jour en 1987 alors que je faisais mon « footing », l’Esprit du 
Seigneur m’a communiqué ceci : 
« Dennis, toi et moi nous allons dans des directions opposées. Je tente de plus en plus de descendre 
sur terre alors que toi tu n’attends que le moment de la quitter. » J’ai pleuré car j’ai alors compris le 
problème. Les enfants de Dieu s’évertuent à vouloir quitter cette planète terre pour aller dans « 
l’esprit », alors qu’au travers de ses enfants Dieu cherche de plus en plus à descendre sur cette 
planète terre dans le monde matériel, afin d’étendre son entreprise franchisée. Soudainement la 
prière de Jésus : « Que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel » 
(Matthieu 6:10), prend une signification nouvelle. Les problèmes ne se situent pas dans le monde 
spirituel, dans les cieux, mais ils se situent dans le monde matériel, ici sur terre ! C’est ici que tout se 
passe et l’entreprise familiale doit prendre une plus grande part de marché. On peut comprendre 
pourquoi Satan veut que nous rejetions le monde matériel, ainsi que son intendance et sa gestion. Il 
le veut pour lui-même et sa propre entreprise franchisée. C’est un jeu intelligent, mais pas 
suffisamment. Les enfants de Dieu se réveillent, en particulier ceux qui ont des dons dans le 
domaine du discernement et du management. Ils savent que leurs produits sont nettement 
supérieurs à ceux de Satan. 

Dans le royaume de Dieu, il n’y a pas de citoyens de seconde zone 

La fausse doctrine qui s’élève contre l’intendance des biens matériels a eu des effets 
particulièrement dévastateurs sur le chrétien « lambda » qui, contrairement au pasteur, est appelé 
à gagner son pain dans le « monde matériel ». Ainsi est née la création d’une « citoyenneté de 
seconde zone » au sein de l’Église. Selon cette perspective, si vous êtes spirituel – c’est-à-dire 
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appelé dans le ministère – vous irez travailler à plein temps pour Dieu. Sinon vous travaillerez dans 
le monde déchu et vous apportez votre contribution là où ce sera possible. Vous vous demanderez 
sans doute pourquoi Dieu ne vous a pas aimé suffisamment et pourquoi il ne vous a pas appelé « à 
plein temps » afin de vous permettre d’échapper à l’emprise du monde matériel. Au mieux vous 
deviendrez un diacre ou un enseignant de l’école du dimanche. Vous vous sentirez affecté par le 
monde matériel. Au pire vous serez la « vache à lait » de l’église locale ; votre appel consistera à 
faire en sorte que les projets de l’église locale restent financièrement sains. 
Loué soit Dieu car une réforme spirituelle voit le jour ; elle ressemble à celle que Dieu a suscitée par 
Martin Luther c’est-à-dire « la prêtrise pour tous les croyants ». Non seulement tous les croyants 
sont des prêtres devant le Seigneur19 tel que le soutenait Martin Luther, mais toutes les vocations 
incitées par le Saint-Esprit ont été ordonnées par Dieu et possèdent une valeur intrinsèque. Le 
royaume de Dieu a besoin de travailleurs de toutes sortes. Il a besoin de plombiers, d’experts 
comptables diplômés, de vendeurs, de femmes au foyer et de cadres dirigeants d’entreprises. Tous 
sont appelés à étendre le Royaume, la volonté de Dieu et les voies de son Royaume, dans toutes les 
sphères de la vie. 
Désormais à partir du moment où vous pouvez concevoir Dieu en tant que Propriétaire foncier et 
Manager du monde matériel par « l’Esprit-fait-chair », vous n’êtes plus un citoyen de seconde zone. 
Nous aurions dû saisir cette dimension dès notre première lecture d’Exode 31:1-3, où il est dit que 
les premières personnes « remplies de l’Esprit » furent les artisans et ouvriers de la congrégation de 
Moïse. 
En tant que pasteur et homme d’affaires, je peux dire honnêtement que si toutes les entreprises 
étaient gérées comme le sont certaines églises, elles seraient en faillite en moins d’un an. Il ne s’agit 
pas ici de prendre à parti les pasteurs ou les églises mais il s’agit de dire ouvertement combien 
nous, Église, avons été insensés. En cherchant de tout notre cœur à être « spirituels » nous avons 
rejeté les talents bibliques évidents associés à la planification, comme la redevabilité et beaucoup 
d’autres compétences « séculières » de gestion – simplement parce que nous avons pensé que ces 
talents ne devaient servir que le monde de la propriété, donc le monde matériel, et non le monde 
des âmes. 
Avec reconnaissance nous commençons à voir ce non-sens gnostique perdre de son influence. Nous 
voyons de plus en plus de personnes se soumettre à Dieu, le Propriétaire foncier et le Penseur 
Stratégique. L’entreprise franchisée se fait connaître de mieux en mieux. On peut cependant 
remarquer que ce sont surtout les professionnels du monde des affaires et les saints en général qui 
réagissent. 

Notre passage sur terre nous permet de développer nos talents spirituels 

Dans Galates 3:23 à 4:7, Paul démontre magnifiquement comment les enfants de Dieu sont gardés 
par des tuteurs. Ces tuteurs les forment et les préparent jusqu’à ce que le Père les appelle pour leur 
confier de plus grandes responsabilités managériales. Etant disciplinés par la vie sur terre, Dieu 
nous appellera un jour à ses côtés en tant qu’héritiers à part entière et non en tant qu’esclaves.20 
Ayant été formés pendant notre séjour sur terre à gérer notre vie, la réalité, les changements 
relationnels et les problèmes relatifs à la gestion des biens matériels, nous serons prêts pour plus 
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de formation et de responsabilités. Dans les temps à venir, les saints qui porteront du fruit 
gouverneront des villes et ne joueront pas seulement de la harpe. Certains gouverneront même des 
nations entières. Ils ne se promèneront pas seulement en pantoufles brodées d’or. Car Dieu est le 
Manager ultime du Cosmos et il forme ses enfants afin qu’ils puissent gouverner sous l’autorité de 
Christ, la planète terre n’étant que la « case départ ». 
En effet, dans la mesure où le pouvoir est « protégé par les problèmes », tous les employés en 
formation dans les franchises vont avoir l’opportunité d’apprendre à appliquer la parole de Dieu 
dans la résolution des problèmes sur terre. 
La terre est notre lieu d’apprentissage désigné par Dieu. Nous ne sommes pas ici simplement pour 
nous préserver du péché. Nous sommes ici également pour éliminer le péché et annuler ses effets 
dans et sur toute la Création. 
Dans Matthieu 16:18 Jésus dit que les portes de l’enfer ne prévaudront point contre son Église. La 
plupart des chrétiens vivent comme s’ils devaient tout faire pour éviter d’être aspirés par ce qui se 
trouve derrière ces portes, jusqu’au dernier instant de leur vie où ils seront sauvés par Jésus. Ce 
n’était pas ce que Jésus voulait dire. 
Jésus nous appelle l’ekklêsia. Au temps de l’Antiquité,l’ekklêsia était une institution bien connue 
dans tout le monde hellénique pendant des siècles. Il s’agissait de l’assemblée représentative qui 
gouvernait toutes les affaires d’ordre civique. Il ne s’agissait pas d’une armée de racaille, de 
guérilleros ou d’une minorité persécutée ou lâche. Il s’agissait d’une autorité dûment instituée. En 
désignant son peuple comme ekklêsia (mot qui a par la suite été traduit par Église), Christ nous 
donne implicitement l’autorité dans les affaires du monde. C’est la raison pour laquelle l’autorité 
romaine considérait l’Église comme un défi et se sentait menacée. 
L’intention de Christ pour nous n’est pas que nous nous tenions devant les portes de l’enfer pour 
empêcher celles-ci de s’ouvrir en supportant la fureur de l’enfer et tous ses maléfices. Mais en 
agissant sous l’autorité de Christ, en tant qu’ekklêsia, nous sommes appelés à enfoncer ces portes, 
à les fracasser, et ce faisant à réduire à néant l’influence de l’enfer dans ce monde et à affirmer que 
Christ est tout en tous. 

La plupart de nos épreuves sont en fait des leçons que nous devons apprendre 

La terre est notre atelier ; elle est remplie d’épreuves, de défis et d’oppositions. Toutes sont 
voulues par Dieu pour notre croissance. Nous devons enfoncer les portes de l’enfer. Nous sommes 
sur l’offensive et nos armes ne sont pas des fusils et des bombes. Elles sont l’obéissance à la parole 
de Dieu, la prière, l’enseignement, le débat d’idées et le sacrifice personnel en faveur des personnes 
dans le besoin. 
Avec ces armes nous pouvons renverser les fausses idéologies et pratiques qui rendent les peuples 
esclaves.  
En résumé, nous devons découvrir et mettre en pratique une vision biblique du monde, une façon 
de voir et d’appliquer le plan et les ordonnances de Dieu pour la terre. 
Dans l’atelier du Père nous sommes préparés pour le Royaume mais la plupart des croyants ne 
veulent pas être confrontés aux problèmes que Dieu leur donne à résoudre. Ils supposent que tous 
leurs problèmes doivent être des attaques de Satan. (En fait, je suis convaincu que si Satan 
n’existait pas, les chrétiens l’inventeraient !) La plupart des défis que nous rencontrons sont des 
exercices préparés par Dieu dans le cadre de l’atelier. Si nous arrêtions de croire qu’ils viennent de 
Satan et que nous commencions à réaliser qu’il s’agit de problèmes préparés par Dieu – à résoudre 



en étant fondés sur sa Parole – nous pourrions expérimenter la puissance de Dieu d’une manière 
entièrement nouvelle et pratique. Nous serions alors semblables à « ceux qui, par l’usage, ont le 
sens exercé au discernement du bien et du mal. »21  
Toutes ces vérités nous renvoient à la création du monde matériel par Dieu et à son 
commandement donné à l’homme d’en assurer l’intendance à sa place et de résoudre les 
problèmes selon le modèle fourni par lui seul. La raison pour laquelle nous devons, dans ce 
chapitre, passer autant de temps sur les fondements théologiques, réside dans le fait que sans ces 
fondements, nous sommes toujours en danger de tomber d’un côté du chemin ou de l’autre. D’un 
côté on peut tomber dans le matérialisme – en oubliant qu’il s’agit de gérer les ressources de Dieu 
pour lui – avec ses buts et ses méthodes, et non de « s’enrichir ». De l’autre côté on peut tomber 
dans une spiritualité fausse qui rejette la gestion de la propriété et des ressources, pour lui préférer 
le « ministère à temps plein » ou les « affaires spirituelles ». Le ministère équilibré ne recherche ni 
les biens ni les « esprits », mais Dieu seul. 

Régner sur des choses réelles dans un monde réel, telle est la véritable question 

Comme nous l’avons déjà noté, la raison pour laquelle Satan s’en prend à l’intendance de la 
propriété et des biens matériels est simple : Satan veut régner sur les ressources de cette terre 
d’une manière telle que les nations qui sont captives ne soient pas défiées par les chrétiens. Satan 
croit en son monopole total (Matthieu 4:8-9). Si le système du monde – de Satan – et le royaume de 
Dieu requièrent des êtres humains et des ressources matérielles pour étendre leur pouvoir (chacun 
requérant ces choses), il est essentiel aux yeux de Satan d’aveugler le peuple de Dieu par des 
présupposés « spirituels » erronés et trompeurs. En réalité, l’immense majorité des êtres humains 
est préoccupée par la question de savoir comment vivre et réussir dans ce monde, plutôt que dans 
un monde « spirituel » à venir. 
Comprenez-vous le problème énorme auquel nous faisons face ? 
Plusieurs chrétiens croient que l’Évangile de Christ s’applique principalement au futur. En 
conséquence, l’Évangile est moins pertinent pour les problèmes actuels auxquels font face les non-
croyants. Les croyants et les non-croyants ne communiquent même pas à ce sujet. Ce message – le 
message du royaume de Christ – représente le pont entre les deux. Il montre comment, 
aujourd’hui, les principes de l’apprentissage dans l’atelier établissent un lien entre le maintenant et 
l’éternité. Bien gouverner aujourd’hui ses propres ressources constitue la clé de passage pour 
l’avenir et pour l’acquisition des responsabilités qui seront les nôtres. 

Tentons d’appliquer ce que nous venons d’apprendre 

Le cœur de mon message n’est pas de dire « Sauvons les États-Unis » ou quelque autre nation. 
Nous ne sommes pas là pour « sauver » les nations – en dépit de l’amour que nous pouvons avoir 
pour elles – mais bien plutôt pour nous présenter au Père afin de recevoir sa formation, dans 
l’obéissance, pendant que nous sommes dans l’atelier terrestre. Alors que nous progressons et 
devenons plus efficaces dans l’obéissance, le discipulat des nations s’ensuivra naturellement. Nous 
voulons devenir des instruments effectifs et efficaces que le Père peut utiliser pour réaliser la 
destinée de Christ : qu’il soit tout en tous. Nous appelons l’Église à retourner à l’atelier et nous 
disons : « Le Père est en train de construire l’entreprise ‹ Tout-Puissant et Famille S.A. › et en la 
construisant, il nous demande d’appliquer la Parole à l’humanité tout entière. » 

 
21 Hébreux 5:14 



Dieu nous a donné une opportunité énorme. L’entreprise franchisée de Satan conduit le bateau qui 
porte le monde droit sur des récifs. Lorsque le bateau frappera ces récifs, il se brisera et coulera. 
Nous pouvons montrer au monde comment éloigner le bateau de ces récifs et comment le réparer. 
Cependant, pour y parvenir nous devons nous appuyer fermement sur les Écritures saintes et 
détruire les mensonges qui dominent la pensée et le système du monde et qui l’ont conduit dans sa 
débâcle actuelle. 
Jusqu’à récemment – durant les dernières décennies – nous étions plusieurs à ne pas être 
conscients du sérieux de Jésus lorsqu’il dit : « Faites des affaires jusqu’à mon retour. »22 Nous 
pensions que l’enjeu était le suivant : « être sauvé, demeurer saint, demeurer confortablement 
occupé dans sa communauté et laisser le monde aller en enfer ». Nous disions « loué soit Dieu, 
Jésus est venu pour nous sauver du désastre que le Père ne peut pas réparer. » Pour moi, cette foi-
là équivaut à de l’incrédulité ! 
Ce message défaitiste ne correspond pas à l’Évangile historique. Il est issu de la philosophie 
séculière des « Lumières » apparue au dix-huitième et au dix-neuvième siècles. Cette philosophie 
est la racine d’une notion idolâtre qui prétend que le christianisme n’a pas de solution pour les 
problèmes d’ordre temporel et qu’il n’est pas responsable de gérer ou de s’occuper de la terre et de 
ses habitants. Elle a conduit beaucoup de chrétiens évangéliques de nos jours à croire que la Bible 
est une source excellente pour nous enseigner comment aller au ciel, mais n’a que peu à dire sur la 
manière de gérer sa vie ici, son foyer, son entreprise, et qu’elle n’a rien à dire sur la manière de 
gouverner une ville ou une nation. 
Souvent ce mensonge vient avec un langage innocent en apparence. On entendra dire par exemple 
: « La Bible n’est pas un manuel d’économie, de science, de loi, de gouvernement ou de tout autre 
sujet, mais ne concerne que le salut. » En vérité la Bible n’est un manuel sur aucun de ces sujets pris 
séparément ; c’est un manuel sur tous ces sujets pris ensemble, ainsi que sur tous les autres sujets 
qui concernent la vie. Mais il ne se lit pas comme un manuel qui traite chaque sujet de manière 
isolée. Il a été inspiré par un Dieu qui a rassemblé tous les aspects de la vie en un tout, afin que 
chaque partie influe sur toutes les autres. 

Un aperçu des règles utilisées par notre Père pour construire ses franchises 

Nous ne changerons pas le monde en pensant et agissant à la manière du monde. Nous ne 
prendrons pas exemple sur les marxistes révolutionnaires ou sur les magnats du capitalisme ou sur 
tout autre mouvement séculier. Nous construirons sur la base de ces quatre principes bibliques : 

1. le changement vient de l’intérieur et va vers l’extérieur sur les plans personnels et 
institutionnels ; 

2. le changement progresse du niveau local vers le national jusqu’au niveau international 
(c’est-à-dire du bas vers le haut) ; 

3. le changement est global ; il touche tous les aspects de la vie depuis aujourd’hui jusque 
dans l’éternité ; 

4. le changement (la réforme) résulte de l’intendance selon les principes bibliques des 
serviteurs/leaders, et non des révolutions tyranniques. 

Nous devons construire selon le modèle divin. Dieu change le monde depuis l’intérieur vers 
l’extérieur, du plus petit vers le plus grand. Il transforme tous les aspects de la vie en utilisant ceux 
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qui ont un cœur de serviteur. On ne peut améliorer une nation en adoptant simplement de 
nouvelles lois. 
Les deux premiers principes, qui sont très liés l’un à l’autre, apparaissent dans la déclaration de 
Jésus concernant le Royaume :  

« Le royaume de Dieu ne vient pas de telle manière que l’on puisse l’observer. On ne dira pas ‹ 
Voyez, il est ici, ou il est là ›. Car voyez, le royaume de Dieu est au-dedans de vous. »23  
« Jésus dit encore : À quoi le royaume de Dieu est-il semblable, et à quoi le comparerai-je ? Il 
est semblable à un grain de moutarde qu’un homme a pris et jeté dans son jardin ; il pousse, 
devient un arbre, et les oiseaux du ciel habitent dans ses branches […] Il est semblable à du 
levain qu’une femme a pris et a introduit dans trois mesures de farine, jusqu’à ce que la pâte 
soit toute levée. »24  

Entendons-nous, le changement doit venir de l’extérieur également. Nous le croyons. Cependant, 
notre confiance ne réside pas dans le changement des politiques gouvernementales au niveau local 
ou national. Notre confiance réside dans le pouvoir de transformation que Dieu établit 
premièrement dans les individus et les familles, puis dans des cercles plus larges. « Si un homme ne 
naît de nouveau… »25 Ceci signifie qu’il doit y avoir une transformation fondamentale au plus 
profond de l’être humain. 
Le troisième principe établit que nous devons construire d’une manière globale. Paul a dit à 
Timothée que Dieu a mis dans les Écritures tout ce qui est nécessaire « afin que l’homme de Dieu 
soit adapté et préparé à toute œuvre bonne ».26 Trop souvent nous, « chrétiens du Nouveau 
Testament », lisons ce passage dans la perspective du Nouveau Testament seulement. Mais Paul 
parlait de l’Ancien Testament car il n’y avait pas de Nouveau Testament à cette époque-là, il n’était 
pas encore achevé. Dans le Nouveau Testament, toute exhortation à étudier les Écritures s’applique 
directement à l’Ancien Testament et seulement indirectement au Nouveau. Le défi auquel nous 
faisons face est d’étudier le Livre en entier pour parvenir à un tel niveau de révélation, de clarté, 
d’onction et d’intensité que nous pouvons résoudre tous les problèmes de l’homme rebelle. Nous 
avons besoin de « l’épée » entière (Éphésiens 6:17b) et pas seulement de la moitié qui correspond 
au Nouveau Testament. 
Les clés qui nous permettent de reconstruire l’individu sont dans le Livre. Les clés qui nous 
permettent de reconstruire la famille sont dans le Livre. Les solutions aux problèmes de la drogue 
sont dans le Livre. 
Les solutions aux problèmes d’échec scolaire sont dans le Livre. Les problèmes dans les domaines 
de la fiscalité, de l’agriculture, de l’environnement – la totalité des problèmes que l’homme ou la 
femme rebelle a engendré peuvent et devront être résolus par l’étude et la mise en pratique de la 
parole de Dieu d’une manière systématique et stratégique. 
Quand nous prendrons le Livre au sérieux, Dieu démontrera aux principautés et aux pouvoirs dans 
les lieux célestes que sa Parole est vraiment vivante et puissante pour résoudre tous les problèmes. 
Le croyez-vous ? 
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Les saints sont appelés à hériter de la terre.27 Nous hériterons de vraies responsabilités et non de 
harpes, de pantoufles dorées ou d’un voyage à sens unique vers un village de retraite. Nous 
sommes appelés à travailler parce que Jésus travaille. Dieu travaille. Souvenez-vous que le travail a 
été donné à l’homme et la femme avant la chute.28 Le christianisme doit donner un sens nouveau à 
l’éthique du travail. 
Le quatrième principe se réfère au fait que le vrai leadership provient d’une attitude de service. 
Jésus a dit : « Quiconque veut être le premier parmi vous sera votre esclave. C’est ainsi que le Fils 
de l’homme est venu, non pour être servi mais pour servir. »29 Dieu honore ceux qui s’humilient et 
se transforment en esclaves/serviteurs.30  
Nous avons la ferme intention de susciter un changement sur un plan économique et social, pas à 
pas, en appliquant ces cinq principes corollaires : 

1. la liberté commence par le gouvernement de soi-même selon Dieu ; 
2. la famille est le noyau de base de la construction d’une communauté saine ; 
3. l’église locale est le premier lieu de formation et d’entraînement – en dehors de la 

famille – pour un service chrétien efficace ; 
4. la gestion de la propriété privée est essentielle à la maturation de l’individu et de la 

société ; 
5. la reconstruction d’une nation débute par la reconstruction de la communauté locale. 

Nous allons explorer ces vérités de façon plus détaillée plus loin. Pour le moment il suffit de dire 
que Jésus-Christ nous amène à la maturité en nous donnant des ressources : des relations, des 
talents et des choses dont nous devons prendre soin. 
Ce n’est pas par accident que les socialistes – en cherchant à rendre le peuple dépendant de l’état-
idole – se sont fixé ces objectifs : 

• réquisitionner l’instruction publique et, par-là, soustraire les enfants à leurs parents ; 
• abolir essentiellement la propriété privée et retirer l’intendance de la population en 

général ; 
• exterminer l’Église ou la réduire à une institution qui ne s’occupe que du domaine 

spirituel. 
Tels sont les trois fondements du nouvel ordre social : les enfants, la propriété et l’Église. Au 
passage, si vous croyez que l’effondrement des gouvernements communistes signifie que le 
marxisme n’est plus une menace, observez les gens et les idées qui contrôlent les universités. 

Le désordre économique est un signal de réveil pour l’Église 

Pourquoi est-il important de se focaliser sur le secteur privé ? Parce que Dieu dans sa sainteté 
jugera notre nation ainsi que toutes les autres. Ce jugement provoquera un bouleversement 
économique majeur. Historiquement, Dieu a toujours utilisé l’économie dans ses jugements. 
Quiconque étudie l’effondrement des cultures pourra le constater. 
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Alors que l’État dépossède progressivement, sur un plan financier, les institutions de cette culture, 
le secteur privé devra prendre la relève – pour remplir le vide. Le secteur public va manquer de plus 
en plus de moyens pour satisfaire les besoins de la population. Il court à la banqueroute. Les déficits 
des villes et des communes, des gouvernements régionaux et nationaux augmentent sans cesse. 
Inévitablement le secteur public devra demander l’aide du secteur privé. Ce sera l’occasion pour le 
peuple de Dieu de reconquérir la nation à travers la mise en pratique des vérités bibliques qui 
concernent le management et par une attitude de service. Nous ne pouvons pas nous permettre de 
manquer cette occasion quel qu’en soit le prix. Que Dieu nous vienne en aide ! L’extension des 
parts de marché des sociétés/franchises du Père est en jeu. 
Nous devrons être prêts lorsque les roues du char se briseront. Hommes et femmes d’affaires 
chrétiens, vous êtes au cœur de la réponse que Dieu veut apporter pour satisfaire les besoins de 
votre peuple. Mais nous ne pourrons contribuer à réparer un outil si nous n’avons pas appris à le 
maîtriser dans notre propre secteur privé. Voici donc le travail auquel nous devons nous consacrer : 
apprendre à mettre en pratique la parole de Dieu concrètement dans notre sphère d’influence. Dès 
lors, le signal du réveil sera pour nous une bonne nouvelle plutôt qu’une mauvaise nouvelle.  



Annexe  
GoStrategic se spécialise dans la réduction de l’écart entre la vérité spirituelle et la mise en œuvre 
pratique de ces vérités face aux problèmes du monde réel. Fondée par Dennis Peacocke en 1979, 
avec plus de quatre décennies d’expérience dans l’éducation, la modélisation et la connexion de 
personnes partageant les mêmes idées, nous avons vu de nos propres yeux le fruit produit par des 
chrétiens appliquant les principes bibliques sur les défis les plus complexes. 

GoStrategic opère à l’échelle internationale, éduquant les chrétiens à travers nos écoles par 
correspondance de School of Business Leadership – GoBusiness (Formation au Développement 
d’Entreprises), School of Strategic Living – GoLife (Entraînement Stratégique), et School of 
Kingdom Citizenship – GoCitizen (Citoyenneté du royaume), des événements, des produits 
éducatifs, des réseaux et des services de conseil. Nous espérons sincèrement que les services que 
nous fournissons entraîneront la transformation de milliers de communautés au fur et à mesure 
que les croyants interviennent pour contribuer à reconstruire, réparer et restaurer notre monde. 

   Pour davantage d’information : www.gostrategic.org/fr 

À propos de l’auteur 
L’un des communicants les plus authentiques et les plus convaincants de notre époque, Dennis 
Peacocke s’est occupé de la justice sociale depuis plus de 35 ans. À l’époque de ses études 
universitaires, il l’a manifesté à travers son implication dans les mouvements des droits civiques et 
de la liberté d’expression. 

Il est diplômé de Berkeley en sciences politiques au plus fort des turbulentes années 60. Depuis sa 
conversion en 1968, Dennis a gagné le respect international en tant que stratège, en raison de sa 
manière unique d’appliquer des solutions bibliques aux nombreux problèmes auxquels sont 
confrontés les familles, les églises, les entreprises et les gouvernements. 

À la fois ancien entrepreneur et pasteur, Dennis est le fondateur de GoStrategic, une organisation 
dédiée à la démonstration de la pertinence du christianisme dans tous les domaines de la vie 
contemporaine. Il est l’auteur de quatre livres : Sur la destinée des Nations (On the Destiny of 
Nations), publié en 2012, Gagner la bataille pour L’esprit des hommes (Winning the Battle for the 
Minds of Men), publié en 1987 et 2000, Partenaire avec Dieu en affaires (Doing Business God’s 
Way), publié en 1994 et 2023, et L’Empereur est nu (The Emperor Has No Clothes), publié en 2003 . 

Il a également enregistré de nombreuses présentations audio et vidéo. Dennis et sa femme Jan 
résident à Santa Rosa, en Californie. Ils ont trois enfants adultes et 12 petits-enfants. 

http://www.gostrategic.org/fr



